Cosude lanza el seguro agrícola

Alrededor de 2 mil familias de pequeños agricultores, dedicados a la producción de frutas en el valle alto, pueden acceder a un seguro agrícola para el durazno financiado por la Agencia Suiza para la Cooperación y el Desarrollo (Cosude), que en su primera etapa dispone de un fondo de 300 mil dólares, informó ayer el presidente de la Plataforma Frutas del Valle (Placiit FV), Humberto Vargas.

El fondo está destinado a cubrir pérdidas económicas por desastres naturales en la región y será ejecutado por la Fundación Profin, a través de una oficina que funcionará en el municipio de Cliza.

El seguro fue presentado oficialmente el pasado jueves en Cliza, atendiendo la demanda de los productores de Arani, Arbieto, Tarata, San Benito, Cliza, Punata, que todos los años sufren millonarias pérdidas económicas a causa de los fenómenos climáticos, señaló Vargas.

En una primera etapa, el seguro espera cubrir alrededor de 100 hectáreas, con posibilidades de ampliar el beneficio en la medida que se incremente la cantidad de dinero que proviene de primas o aportes de los asegurados, de aportes de la Gobernación, de los seis municipios del valle alto, de la misma Cosude o de otras agencias de cooperación.

Por su parte, el director ejecutivo del Consejo Departamental de Competitividad de Cochabamba (CDCC), Rodrigo Paniagua, explicó que el seguro cubrirá, dependiendo del daño causado, hasta el 100 por ciento de las pérdidas económicas que se registren durante la época de cosecha (enero a abril de 2013).

El costo de la prima de riesgo va desde 1.927 bolivianos hasta 6.136 bolivianos para cubrir desastres con desembolsos de 15.100 y 65.700 bolivianos, respectivamente. Los productores pueden tomar una prima de riesgo dentro de este rango.

"El seguro es flexible, si un productor quiere asegurar una hectárea puede hacerlo, si desea asegurar una cantidad mayor o menor, también está permitido", comentó Paniagua.

Entre los planes, dijo que el seguro agrícola se ampliará a otros rubros como la manzana, hortalizas y cereales, considerando que el objetivo de Cosude es generar un modelo de negocio que permita a las aseguradoras privadas identificar un nicho potencial de mercado.

Floricultores marchan y piden frenar contrabando

La construcción de un mercado de flores, la reducción de los precios de insumos agrícolas y de fertilizantes, además de freno al contrabando de flores fueron los pedidos hechos por la Federación Departamental de Floricultores, que se movilizó ayer por las calles de Cochabamba protagonizando una singular marcha en la que regalaron flores a los transeúntes.

La protesta fue dirigida a autoridades de la Gobernación, pues la producción de flores en Cochabamba se constituye en un rubro importante y que forma parte de la economía departamental, dijo la presidenta del gremio, Florentina Arispe.

Los municipios de Tiquipaya, Bella Vista, Quillacollo, Phasu están entre los mayores productores de flores del departamento.

La producción semanal de cada productor asciende a 200 paquetes de flores de diferentes variedades.

Con más de 1.500 socios, organizados en 44 asociaciones, los floricultores de Cochabamba pidieron al gobernador Edmundo Novillo estricto control al contrabando de flores pues, según Arispe, es el factor que más afecta a los floricultores, quienes deben competir con los bajos precios de las flores traídas sin control desde Perú y Ecuador. "Cochabamba debe destacarse para ser el productor de flores más grande del país", dijo.

Por su parte, el asesor general de la Gobernación de Cochabamba, Freddy San Millán, indicó que tras recibir la demanda de los floricultores, se organizará una agenda con el Gobernador para tratar los aspectos mencionados debido a que la producción de flores es muy importante para el departamento.

"Veremos con los municipios y autoridades para coordinar en la atención de esta temática", dijo San Millán.

Bolivia y Alemania firman plan agropecuario

Los gobiernos de Bolivia y Alemania firmaron ayer un convenio para la ejecución del Programa de Desarrollo Agropecuario Sustentable (Proagro) con un financiamiento de 17 millones de euros, de los cuales la Cooperación Técnica Alemana (GIZ) entregará 9 millones y la cooperación sueca 8 millones, informaron fuentes oficiales.

"La firma de este convenio nos va a servir para poder apoyar en el tema del acceso al agua y fundamentalmente al sistema de riego en el área productiva para la comercialización de sus productos, lo cual beneficiará a las áreas rurales que tengan problemas de sequía", explicó el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez.

Según un comunicado de prensa del Ministerio de Medio Ambiente y Agua, el objetivo de Proagro es incorporar el enfoque de adaptación al cambio climático, orientado a aumentar la capacidad de los pequeños productores agropecuarios para seguir proyectándose en el futuro y asegurar la seguridad alimentaria.

Además, pretende mejorar las bases de sustento de las familias pobres de áreas rurales secas para avanzar hacia el desarrollo agropecuario sustentable en tiempos de cambio climático.

Tres sectores cierran sus cosechas con altibajos

Productores de trigo y maíz cierran la cosecha de invierno y verano, respectivamente, con resultados favorables, no así el sector productor de girasol, que reporta una merma en la producción.

A pesar de que todavía no se tiene un reporte cuantitativo final de la cosecha de trigo —se conocerá la próxima semana—, según el titular de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez, los rendimientos por hectárea son favorables.

Pérez hizo notar que, si bien en el último año declinó la superficie cultivada de 90.000 a 68.000 hectáreas, los rendimientos alcanzados por los trigueros en la cosecha —por encima de las 1,5 toneladas (T) por hectárea reportados en 2011— y el precio internacional de 410 dólares la tonelada refuerza que fue buen año para el sector triguero.

Sobre la cosecha de girasol, el titular de Anapo explicó que, si bien la superficie cultivada creció de 220.000 a 280.000 hectáreas, los resultados de rendimiento no cubrieron la expectativa del sector, dado que bajó de 1,5 T a 700 kilos por hectárea. Se atribuye la baja productividad de girasol a la plaga esclerotina y el ataque de las totaquis a los cultivos.

Bolivia y Alemania firman plan agropecuario

Los gobiernos de Bolivia y Alemania firmaron ayer un convenio para la ejecución del Programa de Desarrollo Agropecuario Sustentable (Proagro) con un financiamiento de 17 millones de euros, de los cuales la Cooperación Técnica Alemana (GIZ) entregará 9 millones y la cooperación sueca 8 millones, informaron fuentes oficiales.

"La firma de este convenio nos va a servir para poder apoyar en el tema del acceso al agua y fundamentalmente al sistema de riego en el área productiva para la comercialización de sus productos, lo cual beneficiará a las áreas rurales que tengan problemas de sequía", explicó el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez.

Según un comunicado de prensa del Ministerio de Medio Ambiente y Agua, el objetivo de Proagro es incorporar el enfoque de adaptación al cambio climático, orientado a aumentar la capacidad de los pequeños productores agropecuarios para seguir proyectándose en el futuro y asegurar la seguridad alimentaria.

Además, pretende mejorar las bases de sustento de las familias pobres de áreas rurales secas para avanzar hacia el desarrollo agropecuario sustentable en tiempos de cambio climático.

Tres sectores cierran sus cosechas con altibajos

Productores de trigo y maíz cierran la cosecha de invierno y verano, respectivamente, con resultados favorables, no así el sector productor de girasol, que reporta una merma en la producción.

A pesar de que todavía no se tiene un reporte cuantitativo final de la cosecha de trigo —se conocerá la próxima semana—, según el titular de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez, los rendimientos por hectárea son favorables.

Pérez hizo notar que, si bien en el último año declinó la superficie cultivada de 90.000 a 68.000 hectáreas, los rendimientos alcanzados por los trigueros en la cosecha —por encima de las 1,5 toneladas (T) por hectárea reportados en 2011— y el precio internacional de 410 dólares la tonelada refuerza que fue buen año para el sector triguero.

Sobre la cosecha de girasol, el titular de Anapo explicó que, si bien la superficie cultivada creció de 220.000 a 280.000 hectáreas, los resultados de rendimiento no cubrieron la expectativa del sector, dado que bajó de 1,5 T a 700 kilos por hectárea. Se atribuye la baja productividad de girasol a la plaga esclerotina y el ataque de las totaquis a los cultivos.

La Razón

Ingenios pierden opción de vender a EEUU

El Ingenio Azucarero Guabirá SA (IAGSA) aseguró el viernes que los ingenios perdieron la oportunidad de exportar a Estados Unidos 12.515 toneladas métricas (TM) de azúcar morena, debido a la demora en la aprobación del decreto supremo.

El gerente general de la empresa azucarera, Ruddy Trepp, explicó que la producción de los cinco ingenios del país debió haber ingresado al mercado de Estados Unidos hasta el 30 de septiembre, lo que no ocurrió. Este hecho se debe a que la producción de este tipo de azúcar lleva tiempo.

"Nos han dado la autorización para exportar cuando ya era tarde, hemos perdido 12.515 toneladas de azúcar que podíamos haber exportado a buen precio", afirmó.

El 15 de agosto, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó que el Gobierno emitió el Decreto Supremo 1324 que autoriza a los cinco ingenios exportar hasta un máximo de 12.515 TM de azúcar morena.

El Gobierno tomó en cuenta tres factores para aceptar este permiso: el mercado interno está abastecido, el precio disminuyó y los ingenios están a punto de concluir con la exportación de los 650 mil quintales (32.500 toneladas) autorizados a principios de año.

El ejecutivo de IAGSA señaló que ahora los ingenios demandan del Ejecutivo la promulgación de otro decreto supremo que permita la exportación de 8.500 toneladas de azúcar morena. Según Trepp, los volúmenes de azúcar morena solicitados podrán ser exportados a Estados Unidos entre el 1 de octubre de este año y el 30 de septiembre de 2013, porque corresponde a la cuota de 2012.

Indicó que el interés por vender azúcar morena al país del norte se debe a que "el precio es mucho mejor". En esa región, la tonelada de azúcar cuesta hasta \$us 550. Los compradores

estadounidenses refinan el azúcar boliviano y la convierten en blanca para venderla en su

mercado.